

## Infos

## Départ et arrivée :

Parking entrée du village

Durée : 2h15

Distance : 6,4 km

Dénivelé cumulé : 170 m

Altitude départ : 495 m

Facile

Une randonnée autour du village de Mirabel et de sa tour, vestige d'un château, avec une vue imprenable : Cévennes, Montagne ardéchoise, Alpes, Ventoux...



1 **Départ** : 495 m **GPS** : 44.616750, 4.608200

2 **Le Théron** : 570 m



## Description du circuit

## Mirabel

**Départ** : il se situe sur le parking à l'entrée du village.

Traverser le village, longer l'église de Mirabel, puis passer devant la mairie. Une très belle vue sur la Cévenne Ardéchoise et toute la plaine, jusqu'au rocher de Sampzon, s'ouvre devant vous.

Arrivée au lieu-dit

## L'église

suivre **Saint-Jean-le-Centenier**

Ici commence alors un chemin bordé des chênes blancs avec une magnifique vue sur la falaise basaltique au-dessus sur votre gauche.

De là, suivre le chemin à travers d'un paysage de marnes avec des profonds ravins et des petites rivières. Après avoir traversé un très beau bois de chênes blancs parsemé de violettes au printemps, on se trouve dans des prairies ponctuées d'énormes blocs de pierres volcaniques.

Traverser les pâturages pour arriver à

## Jarnias

suivre **Mirabel**

et admirer la vue sur Villeneuve de Berg et Saint Jean-le-Centenier.

En face à gauche au loin on devine les grottes préhistoriques de Montbrun.

Prendre à gauche la petite route et monter jusqu'à

## Le Théron

suivre **Mirabel**

Puis poursuivre à travers le hammeau des Rochers sur le plateau. On surplombe alors la vallée de la Claduègne. Plus loin, la promenade mène jusqu'à la falaise qui surplombe Mirabel, puis au pied de la Tour qui domine le village et la plaine viticole et arboricole de Lussas.

On peut également apercevoir une belle vue sur 360 degrés depuis le mont Ventoux à l'émetteur de la crête de Blandine, puis redescendre au village à gauche de la falaise.



Vue de Mirabel au XVII<sup>e</sup> siècle

Page de gauche : Mirabel



Photo : T. Zilbermann

L'origine du nom Mirabel vient de «MIRA» (regarde), et «BEL» (beau), l'ensemble signifiant le lieu d'où la vue est belle... Mirabel est située sur le plateau du Coiron formé de calcaire et basalte. Le plateau de la falaise basaltique située au-dessus de Mirabel comptait au Moyen Age deux châteaux, le château du seigneur d'Arlempdes à l'est et à quelques mètres celui du seigneur de la Roche à l'ouest, tous deux constitués d'une haute tour. Le château oriental a été démantelé au XVII<sup>e</sup> siècle sur l'ordre de Richelieu. Le château occidental tombe peu à peu en ruine au fil des siècles, mais a permis la conservation du donjon du XIII<sup>e</sup> siècle, aujourd'hui inscrit à l'Inventaire des Monuments Historiques. Le village de Mirabel a été, comme l'Ardèche méridionale, un lieu d'affrontements fratricides entre catholiques et protestants durant quatre siècles des guerres de religion. L'apparition puis l'implantation de la Réforme commencent au XI<sup>e</sup> siècle. L'Édit de Nantes accordant le droit limité d'exercice du culte et une égalité politique, marque une période d'apaisement après la première guerre. Richelieu, ministre de

Louis XIII, mettra fin à la montée en puissance du parti protestant. Ainsi, les prises des places de sûreté des Huguenots se multiplient après celle de la Rochelle : Privas en 1629 ; Villeneuve de Berg, ville natale d'Olivier de Serres tombe en 1621 ; le Pradel, propriété d'Olivier de Serres est détruit en 1628. La grâce d'Alès en 1629 interdit le parti protestant qui reste cependant une religion.

*Le Pradel, aujourd'hui Domaine Olivier de Serres, fait partie du Lycée agricole d'Aubenas. Il assure des missions d'enseignement, de formation, d'expérimentation... et remplit une mission locale, culturelle et touristique.*



Le domaine du Pradel